



豊成だより

令和8年1月8日
豊島区立豊成小学校
校長 堀谷 援

『 新しい年を迎えて 』

校長 堀谷 援

新年 明けましておめでとうございます。

保護者の皆様、地域の皆様には、ご家族お揃いで令和8年の新春を穏やかに迎えられたことだと思います。子供たちは、新鮮な気持ちで、少し背筋を伸ばし、それぞれに新年のあいさつをしたことでしょう。昨年中は創立70周年記念式典を始め、多くの教育活動に皆様のご理解、ご協力をいただきましたこと、感謝申し上げます。今朝、短い冬休みを終えて登校した子供たちといつものように気持ちの良い挨拶を交わし、笑顔を見ることができ、「子供たちを大切にする」という気持ちを新たに令和8年のスタートを切ることができたところです。

さて、今年の干支（えと）はご存じの通り「午（うま）」です。十干十二支（じっかんじゅうにし）で言うと「丙午（ひのえうま）」です。

十干とは、「甲・乙・丙・丁・戊・己・庚・辛・壬・癸」（十二支と合わせて暦の表示などに用いられる。）

十二支は、「子・丑・寅・卯・辰・巳・午・未・申・酉・戌・亥」

この「十干」と「十二支」の60通りの組み合わせが、「干支」と呼ばれるものです。日頃、干支を十二支で言うことが一般的ですが、本来はこの「十干十二支」のことです。

今年の干支は十干の3番目の丙（ひのえ）、十二支の7番目の午（うま）で、丙午（ひのえうま）となるわけです。一巡するには、60年かかることになります。60歳を迎えた方を祝う習わしに「還暦」がありますが、読んで字の通り、60年経つと暦が一周する、生まれた年の干支に戻るということが由来だそうです。この「十干十二支」がもとになり、「もう一度生まれ変わって新しい人生の始まり」という意味が込められています。

今年の「丙（ひのえ）」は、もともとは「火」を表す象形文字から派生したとされ、「明るさ」や「熱」の意味があります。また、「午（うま）」は餅つきの道具として知られる「杵（きね）」の一部です。杵（きね）や臼（うす）は農耕や豊穣の象徴とされていたことから、「午（うま）」は農作業の盛んな時期や太陽が最も高く昇る時間を見すすめになったと考えられています。一日のうちで太陽が真南に昇り、陽の力が最も強くなることから転じ、「午（うま）」は「生命の成熟」や「活動の最高潮」を象徴しているのだそうです。（諸説あるようです。）何やらエネルギーッシュな年になりそうな「丙午（ひのえうま）」の今年、豊成小にも、皆様にとりましても、良い一年になりますよう祈念しております。本年もどうぞよろしくお願ひいたします。

1月23日（金）には豊島区教育委員会研究開発指定校として「協働的な学びの中で、児童がより主体的に学習に取り組むための授業づくり～日々の授業改善を通して～」をテーマに研究発表を行います。まだまだ道半ばではありますが、「子供を大切にする」豊成小教職員の実践をご覧いただけますと幸いです。

○校内書初め展について

新年を迎え、心新たに書いた書初めの作品を各クラス前に展示いたします。ぜひご覧ください。

期間：1月19日（月）～30日（金）

時間：15:00～17:00

※参観確認のため、玄関の名簿に○印の記入をお願いします。

○登校許可書（治癒証明書）について

「治癒証明書」は「登校許可書」と名称を変更し、様式も一部変更となりました。学校ホームページに登校許可書を掲載しております。必要に応じてご活用ください。

※インフルエンザ及び新型コロナウイルス感染症については、登校許可証の提出は不要です。

○研究発表会について

今年度、本校は、豊島区研究指定校として研究を進めて参りました。1月23日（金）には、その成果を発表する研究発表会を行います。当日は、クラスによって下校時刻が異なりますので、ご承知おきください。

【全学年】12:45下校（※給食あり）

【1-2・4-2・5-2・5-3】14:20下校

時程と授業時間数を組み合わせて下校時刻をご確認ください。

今月の予定

【下校時刻】

(月・火・木・金) 4時間授業…13:15 5時間授業…14:35 6時間授業…15:25

(水) 5時間授業…14:20

(土) 3時間授業…11:40 ※「SC」…スクールカウンセラー来校日

こちらの数字が
授業時間数です。

日	曜	朝の時間	行事予定	1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	木		元日						
2	金								
3	土								
4	日								
5	月								
6	火								
7	水								
8	木	始業式	4時間授業、給食始	4	4	4	4	4	4
9	金	安全指導	発育測定4・5・6年	5	5	5	6	6	6
10	土								
11	日								
12	月		成人の日						
13	火	学習	発育測定1・2・3年、SC	5	5	6	6	6	6
14	水	学級	席書会5・6年	5	5	5	5	5	5
15	木	運動	席書会4・3年	5	6	6	6	6	6
16	金	読書	5時間授業	5	5	5	5	5	5
17	土								
18	日								
19	月	全校朝会	避難訓練、委員会 (6)は代表委員→	5	5	5	5	6	6
20	火	集会	SC	5	5	6	6	6	6
21	水	学級		5	5	5	5	5	5
22	木	学級	せんだん班活動	5	6	6	6	6	6
23	金	読書	豊島区研究指定校研究発表会、4時間授業(特別時程12:45下校) (5時間授業…1-2、4-2、5-2、5-3 14:20下校) ※給食あり	4	4	4	4	4	4
24	土								
25	日								
26	月	全校朝会	クラブ	5	5	5	6	6	6
27	火	学習	アンソレイユ保育園見学2年、SC	5	5	6	6	6	6
28	水	学級		5	5	5	5	5	5
29	木	運動		5	6	6	6	6	6
30	金	音楽		5	5	5	6	6	6

【各学年のお知らせとお願ひ】

1年生

○生活科「にこにこだいさくせん」

お忙しい中、ご家庭でのご協力ありがとうございました。「どんなことに取り組んだのか」「どんなことを感じたのか」を振り返り、これからも自分できることをすすんで行おうとする習慣が身に付いていくよう指導を続けていきます。

○学習用具の確認について

授業や学校で使うものについて再度確認をお願いします。鉛筆（色鉛筆）、消しゴム、ノートなどの点検をしていたとき、不足があればご用意ください。

○2学期のあいさつ当番について

どの児童も一生懸命に「おはようございます。」と元気に声を掛けていました。挨拶の大切さに改めて気付いた様子で「またやりたい」と前向きな言葉が聞こえ、担任としてもうれしかったです。

2年生

○算数の学習について

かけ算の学習は、2学期末で終わっていますが、確実な定着を図るため、ご家庭でも、引き続き、毎日1回、九九の暗唱を聞いていただけます。どうぞよろしくお願ひいたします。（※すらすらできるのであれば、逆から（九九81から）九九や、バラ九九などに挑戦させてください。

○学習用具の確認について

2学期末に持ち帰った学習用具や文房具に足りないものはないか、記名があるかをお子さんと一緒に確認していただき、学校に持たせてください。

※手提げは、図工用が引き続き必要です。

3年生

○席書会について

1月15日（木）に席書会があります。書写道具の忘れ物がないように準備をお願いします。また、筆、すずりの手入れをお願いします。

持ち物は、2学期に配付したお手本、習字セット、長い下敷き・新聞紙（持って来られる人）、ビニール袋です。

○筆箱・道具箱・ノートなどの点検・補充のお願い

筆箱、絵の具バッグ、道具箱、習字道具の中身は、お子さんと一緒に点検し、整頓と補充をお願いします。ノートも使い切ってしまっているものは、今使っているマスと同じ物をご用意ください。

防災頭巾のカバーや校帽、赤白帽のひもなどの修繕や取り替えもお願いいたします。

4年生

○席書会について

1月15日（木）に席書会があります。書写道具の忘れ物がないように準備をお願いします。また、2学期は筆が整っておらず、本来の力を発揮できない子も多くいました。筆、すずりのお手入れを一緒にしていただきたいです。よろしくお願ひいたします。

持ち物は、2学期に配付したお手本、習字セット、長い下敷き・新聞紙（持って来られる人）、ビニール袋です。

○なわとびの準備について

3学期より、体育の学習で短なわとびをする予定です。お子さんの体に合ったなわとびの準備をお願いします。

5年生

○あいさつ当番について

1月13日（火）～23日（金）は、5年生があいさつ当番の担当です。学校全体が3学期のよいスタートを切れるよう、5年生の元気なあいさつを響かせましょう！分担は、各担任から伝えます。

○社会科見学に行ってきました

ニュースパークでは、新聞やテレビなどのニュースがどのように作られ、私たちに届けられているのかを、展示や体験を通して学びました。

カップヌードルミュージアムでは、オリジナルカップラーメンを作りました。麺やスープ、具を詰めるところから、外装フィルムで封をするまで、実際の工程を目の前で見ることができました。また、インスタントラーメンの生みの親である安藤百福さんの生涯を追いかながら、ものづくりにおいての大変な考え方を学ぶことができました。

6年生

○卒業まで、残り51日

6年生の3学期は、小学校生活の総まとめです。今日を含め、卒業式まで51日間。いよいよ卒業の日が迫ってきました。豊成小学校の仲間たちと行う行事や、共に過ごせる時間も残りわずかです。残りの小学校生活を、最高学年として立派に過ごせるように、担任一同最後まで全力で指導に当たって参ります。ご協力のほどよろしくお願ひいたします。



日本語

12月の日本語タイムでは、「年賀状」という日本の文化を学び、担任の先生への年賀状を書いてみました。来年は「午年」なので、ウマの絵を描いたり、「いつもありがとうございます。」という感謝の気持ちを書いたりしました。

「母国に住んでいる家族や友達に、年賀状を書いてみるのもいいですね。」と伝えました。



図工科の様子

いよいよ HOUSEI 展が来月に迫ってきました。2学期の後半には各学年立体作品を制作しました。2年生は元気でのびのびと3年生は明るく楽しく工夫を積み重ねて4年生はパワフルで発想力豊かに5年生は個人と集団の力をバランスよく6年生は自分らしさをダイナミックにそれぞれの学年、そして一人一人のよさが表れた作品が出来上がりました。

HOUSEI 展をお楽しみにしていてください。

【一人ひとりに寄り添う学校をめざして】 くわのみ学級担当

特別支援教室「くわのみ」より

3学期が始まりました。今の学年のまとめを行い、次の学年へ進級の準備を進めていく期間です。ひとりひとりが目標を達成し、次の学年に向かえるよう指導していきます。

くわのみ教室の予定（3学期）

3学期の指導 1月15日（木）から 3月13日（金）
個人面談 3月16日（月）17日（火）

※後日、個人面談の日程調整のお手紙を配布します。よろしくお願ひいたします。

くわのみ教室の指導の紹介（スピーチ）

自分のことを話したり、相手の話を聞いたりすることをめあてに、伝えたいことをメモに書いて整理して話します。発表の時は、「自分の席で話す」「前に出て話す」「前に出て相手の方を見て話す」などから自分の達成できるめあてを選んで設定し取り組みます。聞き手の時は、相手の方を見て聞く、うなずきながら聞くことを意識できるよう声をかけています。

【いじめゼロ！ 笑顔があふれる学校をめざして】 生活指導主任

新しい年が始まり、今年は午年を迎えるました。馬は、力強く前へ進む姿が印象的な動物です。一方で、周囲の様子を感じ取りながら、人と共に歩んできた存在でもあります。速く走るだけでなく、相手に合わせて歩調を整える姿からは、力強さの中にある優しさも感じられます。

学校生活の中でも、目標に向かって前に進もうとする場面が多くあります。その一方で、友達の気持ちに気付き、立ち止まって寄り添うことや、相手を思って言葉を選ぶことも、同じように大切な「前に進む姿」だと感じます。自分の思いを大切にしながら、周りの人の存在に目を向けられることが、よりよい人間関係につながっていきます。

こうした姿は、すぐに身に付くものではありません。日々のあいさつや会話、困っている友達への声かけなど、何気ない場面の積み重ねの中で少しずつ育まれていくものです。その積み重ねこそが、本校が大切にしてきた「美しい心」であり、子どもたちの成長を支える土台になっていると感じています。

3学期は、次の学年に向けた準備の時間であると同時に、今の学年で身に付けてきた力を十分に發揮し、やり切る集大成の時期でもあります。今の学年ができるようになったこと一つ一つが、次の学年の確かなスタートにつながっていきます。子どもたちが自分の成長を実感しながら、周りの人と共に前へ進んでいけるよう、学校として引き続き温かく見守ってまいります。